

Lo que pasó



El Igac tiene la meta de actualizar el 60% del país para 2022. El año pasado levantaron información de 6,9 millones de hectáreas.

Olga Lucía López, directora del Igac.



“Mientras no se restrinja la entrada a los países ni se implementen medidas como el pasaporte de vacunación, el turismo volverá a su dinámica”.

Paula Cortés, presidente de Anato.



Acil, que agrupa a licoreras de 7 departamentos, dijo que bajó 47% la venta de aguardiente y 27% en ron. Regiones dejaron de percibir \$335.000 millones.

Juan Alberto Castro, director Acil.



“El comercio exterior ha sido un sector afectado por la pandemia y el país tardará por lo menos cinco años en recuperar los niveles perdidos”.

Javier Díaz, presidente de Analdex.



**Francisco Miranda
Hamburger**
framir@portafolio.co
Twitter: @pachomiranda

RETROSPECTIVA

¿Y la política de empleo?

EN LOS RETIROS de Hatogrande, el gobierno Duque definió la reactivación económica y la vacunación como dos de sus principales prioridades para el 2021. Los datos de mercado laboral del Dane del año pasado ratifican que un plan de generación de empleo debe acompañar esas rutas estratégicas del Ejecutivo.

Desde antes de la irrupción del coronavirus el desempleo era uno de los retos socioeconómicos más complejos que enfrentaba el país. El choque de la pandemia exacerbó esa tendencia y la disparó a niveles históricos. En abril, en medio de la cuarentena nacional estricta en el territorio nacional, la destrucción de puestos de trabajo superó los cinco millones.

Afortunadamente, las decisiones

de reapertura de las actividades económicas que se tomaron durante el segundo semestre se tradujeron en una mejora continua de los indicadores laborales.

De acuerdo con el Dane, la tasa de desempleo nacional para 2020 fue de 15,9 por ciento, más de cinco puntos porcentuales mayor que la de 2019. Mientras que para los hombres este indicador se ubicó en 12,7 por ciento, el desempleo femenino cerró en 20,4 por ciento.

El año de la llegada de la covid-19 se tradujo en la reducción de 2,44 millones de puestos de trabajo con una gran contribución de los sectores de comercio y actividades artísticas, entre otros. En otras palabras, la pandemia generó choques al empleo de

mujeres, jóvenes y sectores golpeados por las cuarentenas y los cierres.

La recuperación laboral, producto de la reanudación de las actividades económicas, no es homogénea. No solo se afectan más las regiones con confinamientos más severos como Bogotá sino también los puestos de trabajo generados son por la vía de la informalidad.

El informe de mercado laboral del Dane para 2020 confirma la necesidad de incorporar a la estrategia de reactivación económica un plan para generar empleos formales, estables, para mujeres y jóvenes. Ya es momento de dejar de hablar de esos “dos millones de empleos” y empezar a detallar uno a uno los puestos de trabajo creados o protegidos.

DESTACADOS

Sigue en veremos la reforma pensional

La reforma pensional es urgente en Colombia, pero este año no hay ambiente para el proyecto. Los pilares de un cambio en el sistema deben ser cobertura, equidad y eliminar subsidios a las pensiones altas como las de las altas cortes.

Creció el ingreso de remesas en el 2020

Según las cifras del Banco de la República, en el 2020 el dinero que los colombianos les giraron a sus familiares en el país sumó 6.902 millones de dólares, mientras que un año atrás habían sido US\$6.733 millones. Así el 2020 entraron más remesas que inversión directa.

Mueren: Mindefensa y presidente de la CGT

En un mismo día fallecieron por covid-19 el ministro de Defensa, Carlos Holmes Trujillo, y el presidente del sindicato CGT, Julio Roberto Gómez. El país supera ya los 53.000 víctimas mortales por cuenta de la pandemia y 2 millones de personas han sido contagiadas.

Los tres pretendientes para hacerse con ISA

Ecopetrol y los grupos Energía de Bogotá y EPM de Medellín, iniciaron la puja por Interconexión Eléctrica S.A., empresa del Estado. Se trata de una inversión estratégica, cuya compra ronda los \$14 billones por el 51,4% de la propiedad.

Inmoval compra el 49% del CC Parque La Colina

El Fondo Inmoval, de Credicorp Capital en Colombia, llegó a un acuerdo con Parque Arauco, para hacerse con el 49% del Centro Comercial Parque La Colina en Bogotá y del Centro Comercial Parque Caracolí en Bucaramanga por \$588.000 millones.

ASÍ LO DIJO...



“Estamos comprometidos con que todos reciban su segunda dosis, pero estamos atascados, no podemos vacunar porque no tenemos suficientes vacunas de covid-19 (...) No vivimos en un mundo perfecto, tenemos escasez”.

Bill de Blasio, ALCALDE DE NUEVA YORK.

Tasa de desempleo, según el Dane



870

MILLONES DE EUROS fue el precio pactado entre la Comisión Europea (CE) y la farmacéutica anglosueca AstraZeneca por su vacuna, según reveló el diario alemán 'Der Spiegel'. El monto incluye todos los costos directos e indirectos que se derivarán para AstraZeneca de la producción de la vacuna.